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Cómo y por qué se dio el conflicto entre 
el gobierno del estado y el Sindicato Único 
de Trabajadores al Servicio del Estado y 
Municipios (SUTSEM), es lo que se pregunta 
gran parte de la población; y más, porque este 
problema ya se ha alargado mucho, siendo 
que posiblemente haya tenido un arreglo 
inmediato de haberse dispuesto ambas 
partes; pero al parecer todavía le cuelga a 
este asunto por no verse visos de una pronta 
negociación concertada.

La impresión en buena parte de la ciudadanía 
es que en un asunto de pesos y centavos no 
tiene por qué degenerar en conflicto teniendo 
las cuentas claras, y si es por el supuesto 
exceso de conquistas laborales, pues estas ya 
están firmadas desde hace tiempo y al pasar 
a ser parte de las prestaciones salariales, 
pues estas ya no pueden echarse para atrás 
a menos que se anule el actual Contrato 
Colectivo de Trabajo (CCT) y se apruebe otro 
en donde desaparezcan todas esas conquistas 
laborales que quizás estén incomodando a 
alguien, pero no a los afiliados al gremio 
sindical de los burócratas. Entonces, el común 
denominador para la opinión pública es que 
tal vez la señora Águeda Galicia Jiménez, 
reconocida como su lideresa por la mayoría 
de los agremiados al SUTSEM, ya no encaja 
en el nuevo esquema de gobierno tanto 
estatal como federal, por lo que a lo mejor 
ya se esté pensando en su jubilación si no 
anticipada, sí por la edad; sin embargo, y de 
acuerdo al sentir de infinidad de burócratas, 
consideran que la señora Galicia Jiménez 
todavía tiene para más.

Y a propósito de las conquistas laborales, en 
días pasados en que apareció otra agrupación 
que está en contra de doña Águeda, y que 
se auto denominó como Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio del Estado de Nayarit 
(SUTSEN), esta nueva agrupación tronó como 
huevo güero debido a que en algunos medios 
locales se informó que estaban dispuestos y 
conformes con desaparecer varias cláusulas 
del CCT, por lo que dicha neo agrupación se 
consideró como una llamarada de petate, 
pues ya no se ha vuelto a saber de ella, al 
menos en los medios informativos.

Y también existe otra nueva agrupación 
disidente del SUTSEM denominada como la 
“Planilla Blanca” liderada por la señora Adelaida 
Ibarra, que no ha generado las expectativas 
esperadas; y si bien doña Adelaida quiere 
desbancar a doña Águeda, no exige que se 
realicen nuevas elecciones, sino que está a 
la espera de que los tribunales resuelvan el 
asunto de los pasados comicios burócratas 
en donde se dice, el SUTSEM se llevó de 
calle a la mentada planilla blanca.

Está bien que hay que abrir paso a las 
nuevas generaciones y que doña Águeda 
ya está en edad para irse a descansar a su 
casa, pero el problema es que de acuerdo a 
sondeos entre los agremiados al SUTSEM, 
aún la quieren como su líder y más, por los 
ataques mediáticos en los que han envuelto 
a la señora Galicia Jiménez, porque tal 
vez esos ataques en contra de la anciana 
dirigente, ha producido el efecto del apapacho 
y despertado el capricho entre la burocracia 
de a pie, defendiéndola en vez de hacer caso 
a los señalamientos en su contra; como una 
especie de que mientras más mal hablen 
de doña Águeda, más se encapricharán en 
apoyarla, o algo así.

Este problema entre el gobierno estatal 
y el SUTSEM ya hizo que se polarizaran no 
nada más una parte de la población, sino 
también hasta los partidos políticos, de los 
que al menos el PAN y el PRD ya subieron 
a tribuna para hablar de este lío, aduciendo 
que es necesario establecer una mesa de 
diálogo para resolver lo más pronto posible 
este conflicto que a nada bueno está llevando, 
que está desgastando más al gobierno que 
al mismo SUTSEM; y si está desgastando al 
gobierno del estado, por ende se está llevando 
al baile al partido al que pertenece el actual 
gobernador, el PRI; y más desprestigio ha 
generado este partido, ahora que en algunos 
medios se ha informado que los diputados 
priistas se han opuesto a que se establezca 
dicha mesa de diálogo para tratar de resolver 
el problema con la burocracia. Esta negación 
de los diputados priistas ha hecho que mucha 
gente se pregunte que si acaso dichos 
diputados no se han puesto a pensar que 
entre los burócratas afiliados al SUTSEM 
hay  o existen 
infinidad de sus 
representados, 
de electores que 
los llevaron a 
ocupar su curul y 
que al oponerse 
a una mesa de 
negoc iac ión , 
están ignorando 
a esos supuestos 
representados.

M u c h a 
gente apoya 
el movimiento 
del SUTSEM, 
porque muchos 
nayaritas están 
emparentados 
de un modo u otro 
con los afiliados 
al SUTSEM.

Y todo porque no se deslindó 
de Andrés Manuel López Obrador 
y su partido MORENA. Si lo 
hubiera hecho, el PT no estaría 
en estos apuros, al fin y al cabo 
AMLO no agradeció ni agradecerá 
todo el apoyo que se le brindó. 

En el proceso electoral federal 
pasado el sistema de cómputo se 
cayó por lo menos dos veces. En 
dichas ocasiones le sustrajeron 
al Partido del Trabajo más de 
sesenta mil votos. Sin embargo 
tales caídas sirvieron para arreglar 
todo el cochinero de la elección 
y hacer que el partido oficial y 
sus compinches hicieran mayoría simple 
en la Cámara de Diputados del Congreso 
de la Unión. 

Después de declarar que la “votación 
válida emitida”, que resultó de deducir de la 
suma de todos los votos depositados en las 
urnas los votos nulos y los correspondientes 
a los candidatos no registrados, no le alcanzó 
al PT para mantener su registro como lo 
estipula la legislación correspondiente.  Y 
dan como válidos los siguientes porcentajes: 
PAN con 22.0840 de los votos válidos, PRI 
con 30.7330, PRD con 11.4350, PT con 
2.9958, PVEM con 7.2889, MC con 6.4262, 
NA con 3.8965, MORENA con 8.7978, PH 
con 2.2556, ES con 3.4879, INDP 1 con 
0.5892 y por último el INDP 2 con 0.0101 
por ciento de la votación válida emitida. 
Con base en estos datos, la Junta General 
Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) 
resuelve el pasado 3 de septiembre declarar 

la pérdida del 
r eg i s t ro  de l 
P a r t i d o  d e l 
Trabajo. 

A partir de 
ese momento 
el PT inicia un 
movimiento de 
inconformidad 
y una lucha 
jurídico-política. 
Cabe mencionar 
q u e  e n 
Aguascalientes 
se declara nula 
la elección de 
un diputado, o 
sea, que hace 
falta un distrito 
electoral para 
completar los 

300 distritos electorales que señala la 
ley para la constitución de la Cámara 
de Diputados del Congreso de la Unión. 
Seguramente con esa elección el Partido 
del Trabajo obtendrá más del 0.0042 por 
ciento que le falta para completar el 3 por 
ciento requerido. Pero la idea de castigarlo 
por desobediente sigue firme. 

En el afán de amonestarlo con la pérdida 
del registro, se violaron las normas legales, 
motivo por el cual el día 23 de octubre de 
2015 el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF) resolvió revocar 
la resolución emitida por la Junta General 
Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral 
(INE), por su incompetencia para declarar la 
pérdida del registro del Partido del Trabajo. 
Sin embargo, no falta quien piensa que en 
la próxima reunión del Consejo General 
del Instituto Nacional Electoral, órgano al 
cual corresponde resolver si un instituto 
político debe mantener su registro como 
partido político nacional, se ratificará el 
acuerdo de la Junta General Ejecutiva del 
INE de privar del registro al PT.

La pretensión del cambio de conducta 
del Partido del Trabajo no es ajena a la 
pedagogía conductista de la Reforma 
Educativa. El éxito de esta pedagogía está 
en el manejo del “premio” y del “castigo”. Si 
los animales se educan con esta pedagogía, 
porque no lo puede hacer el PT. 

Total no cuesta mucho sacarle la lengua 
a AMLO  y menospreciar a MORENA. 
Seguramente con este comportamiento 
hasta le regresan los diputados  de 
representación proporcional que el partido 
oficial le arrebató para sí y sus aliados. No 
cabe ninguna duda, la democracia burguesa 
de los años 60-70 hoy está proscrita por 
ser de izquierda. El fascismo está en la 
puerta. En fin.

Por 
Sergio Mejía 

CanoCómo y por qué
CON PRECAUCIÓN AL PT NO LO 

QUIERE EL INE
Por 

Octavio 
Camelo 
Romero

CONCEDE PAPA 
FRANCISCO INDULGENCIA 

PLENARIA A LOS 
LEGIONARIOS DE CRISTO.

- - - - - - -
Muy bien por los legionarios
pues ya tienen su indulgencia,
mas deben tener paciencia
al fin que son millonarios.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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*Anuncia nuevo portal de transparencia de las licitaciones de 
compra del gobierno

*Entregará una iniciativa al Congreso para que el 2016 sea el 
último año de pago de la tenencia

Al enviar un mensaje al pueblo 
de Nayarit con motivo de su Cuarto 
Informe de Gobierno, el jefe del 
Ejecutivo estatal, Roberto Sandoval 
Castañeda, aseveró que en su 
administración todos los recursos 
se usan con transparencia y 
honradez. Aseguró que la entidad 

logró, gracias a la disminución de 
la violencia, crecimiento económico 
y disminuyeron los índices de 
pobreza.

R o b e r t o 
Sandoval señaló 
que actualmente el 
Gobierno de Nayarit 
se distingue por 
ser uno de los tres 
estados con mayor 
transparencia en 
los recursos de la 
información fiscal, la 
cual está disponible, 
dijo, para todos 
los ciudadanos. 
“Pe ro  no  nos 
hemos quedado 
ahí, queremos ser 
mejores; a partir de hoy habrá un 
portal de internet para que todas 
las licitaciones sean transparentes, 
como siempre lo han sido, pero 
ahora vamos a utilizar las redes 
para que cualquier ciudadano 
pueda saber de las licitaciones 

de compra del gobierno”, anunció.

Asimismo, afirmó que ha buscado 
erradicar la corrupción “que ofende 
y lastima al ciudadano”, y en tal 
sentido informó que realizará 
su declaración patrimonial en 
formato 3 de 3 (patrimonial, fiscal 

y de intereses), e instruyó que 
los mandos superiores y medios 
de su gabinete hagan lo propio. 

“Combatir la corrupción es una 
tarea que todos los días hacemos, 
una corrupción que le duele a 
la gente; por eso los nayaritas 
queremos siempre transparencia, 
honradez en la aplicación de los 
recursos, que son de la gente y 
el pueblo”.

Roberto Sandoval Castañeda 
reconoció que hay mucho trabajo 
por hacer en el estado; sin embargo, 
se ha trabajado en la seguridad de 
todos los nayaritas para preservar la 
gobernabilidad, lo que ha detonado 
en un crecimiento responsable y 
un desarrollo sostenible, que se 

ha traducido en la reducción de la 
pobreza en la entidad, mediante 
los programas sociales de su 

administración.

“Hoy los indicadores 
nacionales ponen a 
Nayarit y a los nayaritas 
en el primer lugar de los 
32 estados de México en 
disminución de pobreza, 
¿qué quiere decir? 
Que hace 4 años que 
estábamos en primer 
lugar en crecimiento 
de pobreza y hoy, 
somos el primer lugar 
los nayaritas de más 
combate a la pobreza, 
algo que nos hace sentir 

muy orgullosos y nos 
compromete a seguir trabajando 
para poder tener igualdad social 
en todos los nayaritas”, aseguró 
el mandatario estatal.

El mandatario precisó que 
se ha recuperado la confianza 

en los mandos policiacos y su 
operatividad en todo el estado. 
Abundó que se han invertido 
más de 800 millones de pesos 
en seguridad en lo que va de su 
administración para capacitar, 
equipar y profesionalizar a los 
cuerpos policíacos. “Integramos 
una policía de acción, una policía 
preparada para el combate a 
la delincuencia, pero a la vez, 
capacitada para el cuidado y 
respeto a la ciudadanía, porque 
no hay nada más importante que 
respetar y cuidar a nuestra gente”, 
afirmó.

Para consolidar el desarrollo, 
Nayarit se encuentra en pleno 

proceso de transformación a 
partir de las grandes obras de 
infraestructura, mencionó Roberto 
Sandoval. Como lo son el Canal 
Centenario, y la edificación y 
mantenimiento de más de 400 
obras públicas en toda la entidad.

En materia de salud, destacó 
que en tan sólo cuatro años se 

han construido y entregado diez 
nuevas clínicas y hospitales en 
Tecuala, Ruiz, Tepic, San Blas, 
Compostela, Santiago Ixcuintla y 
en Santa María del Oro. Al mismo 
tiempo, se han mejorado los 
servicios de cientos de unidades 
médicas y clínicas que ofrecen 
servicios gratuitos a la población.

En materia de educación, se 
atiende, dijo,  en los niveles básico 
y media superior, a un total de 
329 mil 567 alumnos, con 21 mil 
630 docentes, en dos mil 785 
escuelas públicas y privadas. La 
cobertura en educación básica 
es del 91 por ciento y Nayarit se 
encuentra entre los tres primeros 

lugares nacionales en la eficiencia 
terminal y bajo abandono escolar.

Con estos resultados, el 
Gobernador pidió “hoy más que 
nunca, tu confianza y a la vez el 
apoyo para seguir adelante y tener 
una estabilidad, paz y seguridad a 
nuestro presente y nuestro futuro”.

Mantendremos a Nayarit en la 
honradez y seguridad: Roberto Sandoval
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Confirma IEE: Álvaro Peña será 
diputado por Movimiento Ciudadano

Por: Bertha Alvarez 

Confirma la autoridad electoral 
que el curul del extinto diputado, 
Manuel Bernardo Carbonell 
Ortega, corresponde por derecho 
a Álvaro Peña, tercer lugar en 
orden de sucesión de la lista 
de representación proporcional 
presentada por e l  part ido 
Movimiento Ciudadano (MC) ante 
el Consejo del Instituto Estatal 
Electoral (IEE) para la elección 
local 2014.

El presidente del Instituto 
Estatal Electoral (IEE), Sergio 
López Zúñiga, explicó que la 
representación de Movimiento 
Ciudadano ante el Consejo 
General, estableció que el orden 
de designación de los diputados 
plurinominales sería mediante el 
porcentaje de votación más alto.

El primero en tomar posesión 
del cargo fue el diputado, Manuel 
Carbonell y en un hecho inédito, 
la segunda posición correspondió 
a la diputada Olga Lidia Serrano 
Montes, originaria de Hiajimic, 
municipio de El Nayar.

Olga Lidia Serrano Montes, 
fue una historia increíble. Su 
designación la tomó por sorpresa 

que no podía dar crédito a la 
orden del TRIFE de modificar 
la asignación de los diputados 
de RP al quitar tres curules a la 
coalición "Por el bien de Nayarit 
y reasignar los encargos entre 
el PAN, el PRD y Movimiento 
Ciudadano.

Con apenas del 2.94 del 
porcentaje de votación Olga Lidia 
toma protesta como diputada por 
Movimiento Ciudadano, quien 
de inmediato renunció a su 
bancada para formar parte del 
Revolucionario Institucional.

Como consecuencia de una 
enfermedad terminal, el diputado 
Carbonell Ortega, falleció este 
martes en la ciudad de Guadalajara, 
Jalisco; una pérdida que el 

presidente del IEE, Sergio López 
Zúñiga, lamentó por la partida de 
un hombre “joven con apenas 46 
años de edad, brillante y buen 
amigo”.

López Zúñiga indicó que bastará 
con el oficio de acuerdo emitido por 
este órgano para que el Congreso 
tome posesión a Álvaro Peña de 
la representación popular que 
lamentablemente quedó acéfala 
ante el fallecimiento de Carbonell 
Ortega. 

Aclaró que la designación de 
Álvaro Peña es un procedimiento 
de orden administrativo que no 
requiere de la convocatoria  o 
acuerdos que emanen del Consejo 
General del IEE.

Por Edmundo Virgen

Luego del abanderamiento que 
hicieran los diputados del PAN y 
del PRD a favor de los trabajadores 
sindicalizados del SUTSEM, en el 
conflicto que han enfrentado con el 
gobierno del estado, los simpatizantes 
de la planilla blanca representados 
por Adelaida Ibarra Rodríguez, exigen 
a los legisladores que se mantengan 
al margen de este problema que 
atañe únicamente a los agremiados 
al sindicato, por lo que les solicitan 
respetuosamente que se dediquen a 
buscar soluciones a los cientos de 
problemas que tienen  los nayaritas 
en el estado y que no se entrometan 
en la vida sindical.

Exigieron los denunciantes 
públicamente, que los legisladores 
panistas y perredistas saquen las 
manos del conflicto, que 
saquen sus narices de 
los problemas internos 
del SUTSEM, y exigieron 
respeto a la autonomía 
sindical, basta dijeron, 
que a los trabajadores se 
les utilice para sus fines 
políticos, por que en eso 
no están de acuerdo, ya 
que pretenden utilizar al 
trabajador para satisfacer 
sus intereses partidistas 
con miras a las próximas 
campañas electorales.

A g r e g a r o n  l o s 

denunciantes, que el compromiso 
que tienen los diputados con todos 
los nayaritas es legislar, y buscar 

soluciones a los grandes problemas 
que afectan al estado como lo es 
la escasez de fuentes de trabajo, 

promulgar iniciativas de ley 
que contribuyan a mejorar 
los irrisorios salarios que 
devengan los trabajadores, esa 
es parte de su responsabilidad, 
y su compromiso para con los 
nayaritas, por lo que nada 
tienen que hacer al pretender 
entrometerse en conflictos 
que solo corresponden a los 
trabajadores sindicalizados.

Para terminar,  y en 
respuesta al diputado Luis 
Manuel Hernández Escobedo, 
que en sesión del congreso 

Por: Bertha Alvarez 

El próximo sábado 31 de Octubre 
vence el plazo para que los 
servidores públicos municipales 
y estatales de los diferentes 
poderes del Estado presenten 
su declaración de modificación 
patrimonial, como lo establece la 
nueva Ley de Responsabilidades 
de los Servidores Públicos, declaró 
el Contralor Estatal, Mario Pacheco 
Ventura.

Dijo que si las declaraciones 
se presentaran de manera 
extemporánea, es decir dentro 
de los 10 días naturales siguientes 
a la conclusión del plazo, se 
amonestará al servidor público. 

Y si transcurrido el plazo señalado 
no se ha presentado “se aplicará 
al servidor público una sanción 
económica de tres días a tres 
meses del total del sueldo base 
presupuestal que tenga asignado”.

El Contralor Estatal, declaró que 
la declaración patrimonial es un 
filtro para evitar el enriquecimiento 
ilícito de los funcionarios públicos, 
en caso de que un funcionario se 
atreva a falsear información podría 
ser cesado del cargo o inhabilitado 

para desempeñarse en la función 
pública.

El funcionario dijo que los 
funcionarios han respondido 
aceptablemente a la obligación 
de ley y espera que para el sábado, 
el 100 por ciento de los servidores 
públicos estén presentando el 
documento en que dan a conocer 
las propiedades, bienes, estados 
bancarios y sueldos con que 
cuentan, estos y sus familiares.

La Secretaria de la Contraloría 
puso a disposición de los servidores 
públicos  el sitio electrónico:  www.
declaranay.nayarit.gob.mx 

Que los diputados del PAN y del PRD saquen las 
narices del conflicto del SUTSEM: Adelaida Ibarra

Cesarán funcionarios que 
alteren o no presenten declaración 

patrimonial: Contraloría

dijo que en el sindicato que él 
dirige los trabajadores aprueban su 
permanencia vitalicia en la dirigencia 
y que en el SUTSEM pudiera ser lo 
mismo; Precisaron que si esto fuera 
conforme a la ley, sin presiones y sin 
amenazas, esto sería válido, pero 
el problema es que en el SUTSEM 
Águeda Galicia se reelige mediante 
corruptelas, con mañas, poniendo 
candados en los procesos internos 
que dejan fuera de  la contienda a 
muchos trabajadores.

De tal manera, que si mediante una 
elección limpia los trabajadores de 
la burocracia la eligen nuevamente 
sería válido, pero esto no se da, y en 
el caso de la universidad, abría que 
investigar si Luis Manuel Hernández  
Escobedo se mantiene al frente 
de la dirigencia del SETUAN de 
manera legal, puesto que son muchos 
los trabajadores universitarios que 
argumentan que su permanencia 
no es nada democrática, acotaron.
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* La prestigiada tienda presentó un pagaré falso, puesto 
que el supuesto firmante, un vendedor de carnitas, 

supuestamente estuvo un mismo día en tiendas Liverpool 
de Cancún y de Forum Tepic.
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Una familia cuenta su sufrir 
por demanda de Liverpool 

Por Oscar Verdín Camacho 

Cuando a mediados de octubre 
la señora Zayra Ocampo Montoya 
empezó a leer una nota de 
este reportero, relacionada con 
evidencias sobre cómo la tienda 
Liverpool en Forum Tepic había 
intentado de manera sucia y a 
través de un pagaré, cobrarle 
173 mil 500 pesos a un cliente, 
pensó que se trataba de la historia 
padecida en su familia. 

Zayra le habló a su esposo 
Mario Hernández León y a su 
hija Casandra y juntos leyeron la 
información; la historia contada 
era prácticamente idéntica e, 
incluso, con apenas dos números 
de diferencia en los  expedientes 
mercantiles: 593/2014 el ventilado 
en la nota y del Juzgado Segundo 
Mercantil, y 591/2014 el de ellos 
en el Juzgado Tercero.

A raíz de ello decidieron contar su 
historia que, dicen, les ha afectado 
económica y emocionalmente por 
parte de una empresa que creían 
era seria.

“¿POR QUÉ A NOSOTROS?”

La familia Hernández Ocampo 
se dedica a la venta de carnitas 
que preparan en un cazuelón. 

El 12 de julio del 2012, Mario 
Hernández compró un reloj en 
una tienda Liverpool de Cancún, 
Quintana Roo, según lo acreditó 
con la respectiva nota que en su 
oportunidad anexó al expediente.

Y es que jamás se imaginó 
que para junio del 2014, los 
abogados Malcom y Francisco 
Javier Herrera Nava, así como 
César Antonio Silva Hernández, 
con el carácter de “endosatarios 
en procuración de la empresa 
Distribuidora Liverpool S.A de 
C.V.” presentaron una demanda 
en su contra, narrando que el 12 
de julio del 2012, “en la ciudad 

de Tepic, Nayarit, el señor Mario 
Hernández León suscribió a favor 
de nuestra representada un título 
de crédito de los denominados 
pagaré valioso por la cantidad de 
$280,792.68 (doscientos ochenta 
mil setecientos noventa y dos 
pesos 68/100 moneda nacional)”. 

Mario Hernández desconoció 
inmediatamente el pagaré. Era 
imposible que un mismo día haya 
ido a una tienda Liverpool en 
Cancún y también a la de Tepic. 
Ni que tuviera un avión particular.

Pero unos meses después 
y producto de errores en la 
defensa, los Hernández Ocampo 
se encontraron afuera de su casa 
en la colonia Jardines del Valle, 
en Tepic, a un grupo de policías 
que acompañaban a un funcionario 
ejecutor del Tribunal Superior de 
Justicia (TSJ). Se les dijo que 
el asunto estaba concluido y se 
procedería al embargo. Fue un 
shock del que apenas pudieron 
reaccionar. 

Mario, Zayra y Casandra 
recuerdan que para entonces ya 
se había producido una campaña de 
difamación contra ellos, puesto que 
muchas veces encontraron papeles 
afuera de su casa o alrededor 
de su negocio tachándolos de 
drogueros, de rateros.

“Era muy desgastante andar 
quitando todo eso que ponían, 
¿por qué nos hacían eso?, ¿por 
qué nos escogieron a nosotros?, 
yo creo que ellos querían nuestra 
casa”, se pregunta y se responde 
Zayra Ocampo. Una de sus hijas, 
de 17 años y con embarazo, 
igualmente sufría el estrés. 

Casandra Hernández agrega 
que los abogados de Liverpool la 
presionaban para que al menos 
se cubriera una parte del pagaré.

“¿Por qué les iba a pagar si 
no les debía?”, insiste Mario 

Hernández.

Durante la citada diligencia 
judicial, les fue embargada 
una camioneta Ram y Mario se 
comprometió a pagar 100 mil 
pesos en unos días, pero en 
lugar de ello decidió presentar 
una denuncia penal en la Fiscalía 
General del Estado (FGE) y solicitar 
los servicios del abogado Jorge 
Javier Vargas López.  

Mario estaba seguro que habían 
falsificado su firma y que se 
encuadraban más delitos. Según 
explica, la FGE solicitó a Liverpool 
que presentara su estado de cuenta 
para acreditar que efectivamente 
debía los 280 mil pesos, pero no 
hubo respuesta.

De igual forma, Mireya Sandoval 
González, apoderada legal de 
Liverpool, fue llamada a la Fiscalía 
General. 

Tal y como se indicó en la nota 
de mediados de octubre, en el TSJ 
ya se había alertado de irregulares 
demandas mercantiles de Liverpool 
mediante pagarés, por lo que 
el caso de Mario Hernández lo 
confirmaba.

Zayra Ocampo recuerda haberse 
entrevistado con un funcionario 
del Poder Judicial que habló por 
teléfono con un 
juez mercantil 
y  le  d i jo ,  a 
propósito de la 
importante suma 
demandada: “oye 
güey, si Mario 
es taquero, no 
ministro”.   

O c a m p o 
M o n t o y a 
menciona que 
hubo momentos 
en que la presión 
se presentó de 
distintos frentes, 
incluidos peritos 

oficiales que solicitaban importantes 
sumas de dinero que se negaron 
a darles. 

“Este caso nos trajo muchos 
gastos, mucho estrés, nos afectó 
económica y emocionalmente. 
En muchos meses me sentía 
intranquila de llegar a nuestro 
negocio porque temía ver más 
papeles difamándonos, donde 
nos decían rateros, o volver a la 
casa y encontrarlos allá pegados 
en los postes o en las casas de 
los vecinos. Liverpool no nos 
regresó lo que gastamos y todavía 
debemos algunos préstamos que 
conseguimos”.

Añade que en aquellos días 
realizó muchas llamadas a las 
oficinas centrales de Liverpool 
para denunciar el abuso que se 
estaba cometiendo. “¡Les grité, 
les reclamé que habíamos sido 
clientes de ellos más de 10 años 
y que nunca les quedamos mal. 
¿Qué tipo de licenciados tienen?!”.

Finalmente, unas semanas 
después de iniciar los trámites en la 
Fiscalía General, el abogado Vargas 
López le pidió a Mario Hernández 
que retirara la denuncia. El asunto 
había finalizado. Liverpool hizo lo 
propio: no reclamaría peso alguno.

Incluso, Mireya Sandoval anexó 
una solicitud al Juzgado Mercantil:

“…me permito desistirme de 
la acción presentada dentro del 
actual juicio por así convenir a 
mis intereses; en lo concerniente 
únicamente al documento fundatorio 
de la acción exhibido en la causa 
de mérito. Del mismo modo 
solicito tenga a bien devolver el 
documento base de la acción, a 
la parte demandada”.

La camioneta Ram le fue 
devuelta a Mario.

Y así, sin un mínimo disculpe, 
dejaron de molestarlos.

“El abogado Vargas y la 
Fiscalía hicieron su trabajo, pero 
esperábamos que Liverpool nos 
reparara el daño que nos causó 
la demanda”.

La familia Hernández Ocampo 
cuenta esta mala experiencia con 
Liverpool, principalmente para que 
los clientes tengan todo el cuidado 
en las compras que realizan.

Zayra finaliza:
“Se lo juro que yo quería que 

esto se publicara cuando nos pasó. 
Nada más el licenciado Vargas 
lo hizo, pero otros no quisieron”.

E insiste con una pregunta:
“¿Por qué nos escogieron a 

nosotros?”…
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* Empresarios ya no quieren dar más mordidas a las autoridades, 
esperamos que si quieran entonces pagar sus errores.

6
10 Equipos se encuentran listos.

Empresarios reconocen resultados 
en seguridad: José Hernández

Todo listo para que arranque mañana la 
liga de beisbol de Nayarit: Benigno Ramírez

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.- El diputado local, Benigno 
Ramírez Espinoza, dio a conocer 
en entrevista, que el día de hoy 
(ayer), se reunieron todos los 
representantes de los 10 equipos 
de Beisbol de la entidad para recibir 
material deportivo que utilizarán 
durante esta temporada con apoyo 
directo del Gobierno de la Gente.

Por lo que señaló, “a nombre 
de nuestro amigo el gobernador 
del estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, se están entregando 
27 uniformes, 5 bat de madera, 5 
bat de grafito, así como 8 docenas 

de pelotas para cada uno de los 
equipos participantes de la Liga de 
Beisbol de Nayarit, que en su primera 
temporada llevará por nombre 
“UNIDOS”, decirles también que 
será inaugurada mañana viernes en 
la ciudad de Santiago, Ixcuintla; en 
punto de las 19: 00 horas”.

Los representantes de los 10 
municipios que participarán en esta 
liga estatal llegaron al acuerdo de 
jugar todos contra todos, y no por 
zonas, como inicialmente se había 
dictaminado, por lo cual el rol de 
juegos cambió.

Indicando el entrevistado, que 

los equipos participantes en esta 
nueva Liga de Beisbol de Nayarit 
como ya todo mundo sabe son: 
Santiago, Tuxpan, Rosamorada, 
San Blas, Acaponeta, Tecuala, 
SAMAO, Tepic, Bahía de Banderas 
y Compostela. 

Ramírez Espinoza, dijo para 
finalizar, que si el tiempo lo permite 
y no se presentan lluvias, arrancará 
mañana la liga beisbolera, ya que la 
gente está ansiosa de ver buenos 
duelos en los diez municipios de 
la entidad, y para ver de cerca el 
nacimiento de futuros peloteros que 
ojalá y brillen con luz propia en las 
Grandes Ligas.

Por: Mario Luna

En la reunión que sostuvieron 
los integrantes de la COPARMEX 
en la entidad, presidida por su 
dirigente, José de Jesús Hernández 
Preciado, para dar a conocer el 
programa de participación social 
denominado, “Yo No Doy Mordida”, 
todos los empresarios afiliados, a 
este organismo reconocieron de 
manera unánime, que en Nayarit, 
existen avances sustanciales, muy 
notorios e irrefutables, de que 
en materia de seguridad, se ha 
avanzado y que la delincuencia 
ha disminuido en todas sus 
expresiones.

Di jo que los índices de 
inseguridad que vivía Nayarit, años 
anteriores, ya pasaron al olvido, 
porque en este gobierno de la 
gente, existe estrategia en materia 
de combate a la delincuencia, 
al grado de que hoy se respira 
tranquilidad y paz.

En su oportunidad Francis 
Parkinson, integrante de la 
dirigencia de COPARMEX, dijo 

que es necesario sensibilizar a 
toda la ciudadanía de  no dar 
mordida a las autoridades, por 
lo que solicitó al Fiscal General, 
Edgar Veytia, a que en su ámbito 
de competencia, exigiera a sus 
subalternos a que no pidieran ni 
recibieran mordidas, ya que solo 
así es como se podrá combatir la 
corrupción.

Manifestó que de acuerdo a la 
encuesta nacional de percepción 
sobre seguridad pública, datos 
que proporciona INEGI, en el 
2011, existía un 79.3 por ciento 

de la población que aseguraba 
que había inseguridad, mientras 
que en el 2012, dicha apreciación 
de inseguridad disminuyó en un 
6.4 por ciento, ya que el 72.9 por 
ciento de la población continuaba 
diciendo que se sentían inseguros, 
en el 2013, volvió a disminuir en 
un 16.3 por ciento,  ya que solo 
el 56.6 por ciento de la gente 
continuaba sintiéndose insegura.

En el 2014, disminuyó el 5.5 por 
ciento, lo que representó que la 
gente continuo apreciando que se 
sentían un poco más seguros, ya 

Por: Bertha Alvarez 

El director de Tránsito Estatal,  
Agustín Flores, dijo que hasta 
el momento no han recibido 
una denuncia formal por parte 
de  los taxistas de Compostela 
o Villa Hidalgo que acudieron 
a Congreso del Estado a 
denunciar acto de extorsión o 
acoso por parte de agentes de 
tránsito asignados en aquellas 
localidades 

El funcionario dijo enfático que 
la Comisión de Honor y Justicia 
de la Fiscalía no ha entablado 
ningún tipo de proceso o se 
ha iniciado un procedimiento 
administrativo por parte de la 
Dirección a su cargo contra un 
agente por actos de corrupción.

Expresó que luego de que 
los taxistas recurrieron a los 
legisladores locales, percatan 
que el servicio público de estas 
regiones han hecho un modos 
común dejar pasaje en territorio 
que cuenta con sus propios 
permisionarios como es el caso 
de Santiago.

El problema radica cuando de 
retorno a su lugar de asignación 

levantan pasaje generando el 
malestar de quienes forman 
parte de una organización 
contraria y es donde se genera 
la confrontación, para el caso 
de los agentes, señala que 
estos solo levantan folios en 
cumplimento a los reglamentos. 

“Sabemos en el momento 
que nos vemos afectados 
porque estoy ofertando un 
oficio que no me corresponde, 
pero si estoy obteniendo un 
ganancial excelente de lo que 
puedo ganar en un servicio, 
en una ida, cuando me traigo 
cinco utilizamos este tipo de 
argumentos para obtener un 
beneficio que es un servicio 
que no me corresponde”.

El director de Tránsito señaló 
que la Comisión Técnica del 
Trasporte (CTT), esta “focalizada 
al tema medular” el conflicto más 
que de autoridad, se origina 
por invasión de territorialidad.  

Finalmente indicó que 
la Dirección de Tránsito no 
establece ningún t ipo de 
convenios con las organizaciones 
y somos respetuosos de la vida 
interna de una organización. 

Taxistas de Villa Hidalgo sin denuncias 
contra tránsitos por corruptos

que solo el 51.1 por ciento decía 
que se sentían inseguros y ya 
que este 2015, la apreciación de 
la gente por decir que se sienten 
inseguros se incrementó en un 
4.4 por ciento, lo que representó 
que el 55.5 por ciento se sigue 
sintiendo inseguro.

Retomando la palabra José de 
Jesús Hernández Preciado, dijo 
que este programa es netamente 
de sensibilización social entre la 
población, en donde todos debemos 

asumir responsabilidades, por lo 
que se tendrá una campaña de 
cruceros para pegar calcomanías 
en los autos con el lema de “ no 
a la mordida”.

Cabe destacar que a esta 
reunión de empresarios de la 
COPARMEX, fueron invitados, el 
Fiscal General, Edgar Veytia, El 
Secretario del Trabajo Federico 
Gutiérrez, así como el Contralor 
del Estado, Mario Alberto Pacheco 
Ventura.
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De manera conjunta con la Fiscalía 
General del Estado de Nayarit, el Centro 
Empresarial de Nayarit (COPARMEX), 
arrancó con el programa de participación 
cívica, “Yo no doy mordida”, el cual tiene 
como objetivo realizar acciones contra la 
corrupción, bajo condiciones de seguridad 
y respeto a la legalidad, a fin de preservar 
la participación ciudadana y generar así, 
un ambiente propicio para la inversión, la 
generación de empleos y el crecimiento 
que benefician a las y los nayaritas.

José de Jesús Hernández Preciado, 
presidente de Coparmex Nayarit, luego 
de dar la bienvenida, agradeció al Fiscal 
General Edgar Veytia, haber aceptado la 
convocatoria del sector empresarial para 
tener un diálogo abierto y con respeto, 
además de permitirles ser propositivos. 
Reconoció la histórica y valiente decisión 
del Gobernador Roberto Sandoval, así 
como del propio Fiscal, de enfrentar sin 

simulaciones el grave problema de la 
inseguridad, lo cual ha permitido disfrutar 
de un Estado reconocido actualmente, 
como el segundo más seguro de México. 

El líder empresarial mencionó que “ésta es 

una oportunidad para el sector empresarial 
de lograr, mantener y avanzar en el tema 
de la confianza en las instituciones y 
pretendemos mandar la señal de que todos 
somos corresponsables, que debemos 
generar condiciones no solo de proximidad, 
sino de comunicación abierta y franca”. 
Agregó que el gobernador ha declarado 
que no permitirá actos que perjudiquen a 
la ciudadanía y que con este ejercicio de 
coparticipación con Gobierno del Estado, 
a través de la Fiscalía, se cristaliza esta 
estrategia que a nivel nacional se ha 
puesto en práctica en varios centros 
empresariales del país.

Por su parte, Edgar Veytia, Fiscal 
General de Nayarit manifestó que los 
empresarios son quienes generan el 
empleo, y recordó que en el 2011, el 
Gobernador Roberto Sandoval recibió 
un estado violentado por la delincuencia, 
y la ciudadanía se encontraba presa de 

las conductas delictivas, con secuestros 
y extorsiones. Destacó la valentía del 
Gobernador para tomar decisiones y 
enfrentar la violencia, para proteger a la 
ciudadanía con los resultados que hoy 

resaltan, como son los arrojados por 
la Encuesta Nacional de Victimización 
y Percepción sobre Seguridad Pública 

(ENVIPE) 2015 realizada por el INEGI, 
en donde la entidad presenta un 55.5 por 
ciento en la percepción de inseguridad 
de estados colindantes con Nayarit, que 
presenta los índices más bajos, así como 
la comparación con el 79.3 por ciento 
registrada en el 2011.

“Necesitamos la paz y el sacrifico ha 
valido la pena, la corrupción somos todos 
pero la solución somos todos y hoy, con 
este programa que de una manera honesta 
y limpia ha emprendido la Coparmex, 
para tratar de enfrentar la corrupción en 
todos sus niveles, que no sólo yace en 
las autoridades, sino en la vida privada 
y conducta de los ciudadanos, es que 
convoco a que nos unamos a esta campaña 
que su única intención es que México 
y Nayarit podamos vivir sin corrupción, 
eso es lo que hoy se pretende”, precisó 
Edgar Veytia.

Asimismo, dijo que el gobernador lo 
instruyó para decirles que la lucha es en 

Política 7

Arranca programa “yo no doy 
mordida” entre Coparmex y Fiscalía

serio, que la corrupción no cabe en el 
Gobierno de la Gente, y que debe enfrentarse 
desde la más pequeña como una mordida, 
hasta con un funcionario que actúe de 
mala fe. “El gobernador me lo ordenó, 
que se debe combatir, que no podemos 
permitir más esta situación, queremos y 
estamos convencidos de que la seguridad 
se debe sentir y ver y cuando me invitaron 
a esta campaña, el gobernador dijo que 
si de manera inmediata, para despertar 

la conciencia de los ciudadanos”, 

El programa de participación cívica 
“Yo no doy mordida”, fue presentado por 
Francis Parkinson Loreto, encargada de 
la Comisión de Responsabilidad Social 
y Ecología de Coparmex, el cual tiene 
tres vertientes, que son en primer lugar 
manejar el lema “Yo no lo hago”, que se 
abocará a crear un compromiso ciudadano, 
a través de la pega de calcomanías, 
con la leyenda "Yo no doy mordida” y a 
otorgar reconocimientos a empresarios; 
en segundo lugar, se usará el lema “No 
lo permito”, estableciendo un compromiso 
con autoridades, con la portación de pines 
o insignias para oficiales de seguridad 
y agentes viales con la misma leyenda, 
así como promocionales para servidores 
públicos, y en tercer lugar, el lema 
“Denuncio”, a través del Reporte Ciudadano 
reporteyonodoymordida@gmail.com y 
una Plataforma web, con un formulario 
para enviar al encargado en gobierno, 
de darle seguimiento.
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*En la XVI Asamblea de la CTM.

Por su labor y logros, reconoce 
el PRI a Roberto Sandoval

Fue reelecto Joaquín Gamboa Pascoe como 
líder nacional de la CTM: Avelino Aguirre

 El Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) en Nayarit, en voz 
de su Presidente, Juan Carlos Ríos 
Lara, y de su Secretaria General, la 
senadora Margarita Flores Sánchez, 
felicitan y reconocen al Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda por 
su IV Informe de Gobierno.

El líder estatal del tricolor, Juan 
Carlos Ríos Lara,  reiteró que su 
partido y el priísmo en general, están 

orgullosos de la incansable labor y 
logros que ha realizado en Nayarit 
Roberto Sandoval, en cuatro años 
de administración.

El Presidente y la Secretaria 
General del Comité Directivo Estatal 
del PRI coincidieron en que Roberto 
Sandoval “es un Gobernador priísta 
de resultados, porque Nayarit 
encabeza la lista de estados 
más seguros del país; porque 

ha colocado a la entidad 
en los primeros lugares 
en transparencia fiscal y 
crecimiento económico, y 
porque la política social 
de su administración ha 
posicionado a la entidad 
en los primeros lugares de 
abatimiento de la pobreza 
a nivel nacional”.

Ríos Lara dijo que hoy 
Nayarit tiene un  gobernante 
que en todo momento está al 
pendiente de la ciudadanía 
en todos los municipios y que 
además trabaja de manera 

permanente en la transformación 
del estado.

“Para el Partido Revolucionario 
Institucional es satisfactorio el gran 
esfuerzo y trabajo del Gobernador 
Roberto Sandoval, emanado de 
nuestro partido, quien desde el primer 
día de su gestión ha mantenido una 
administración sensible, cercana a la 
gente y comprometida con Nayarit”, 
destacó el líder estatal del PRI.

 “Nayarit ahora es una de las 
entidades con mayor seguridad, 
un ejemplo en la transparencia del 
uso de los recursos públicos y con 
grandes proyectos de infraestructura 
hidráulica, urbana, turística, de 
generación de energía eléctrica y 
agroalimentaria”, agregó.

Los dirigentes del tricolor en la 
entidad se dijeron confiados de que 
el mandatario nayarita continuará 
trabajando en los siguientes años de 
su sexenio, “con la misma pasión y 
compromiso para que Nayarit siga 
avanzando y sea uno de los estados 
más sobresalientes”.

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.- “En la ciudad de México DF, 
se llevó a cabo la XVI Asamblea del 
Congreso Nacional de la Confederación 
de Trabajadores de México, en la que 
nos reunimos diversos cetemistas 
de la totalidad de los estados, para 
lo cual estuvimos presentes en 
ese acto, donde por unanimidad 
se reeligió a Don Joaquín Gamboa 
Pascoe, como líder nacional de la 
CTM”, así lo informó en entrevista, el 
Secretario General de la Federación 
de Trabajadores de Nayarit (CTM), 
Avelino Aguirre Marcelo.

Asimismo señaló, que en dicho 
evento también se reeligió a Don 
Carlos Aceves del Olmo, como 
Secretario General sustituto de esta 
central obrera por un periodo de seis 
años (2016-2022), manifestando, que 
en esta ocasión se adelantó dicha 

Asamblea para no interferir con los 
tiempos electorales que el próximo 
año se llevarán a cabo en catorce 
entidades del país, donde el Nuevo 
Comité Ejecutivo Nacional entrará en 
funciones a partir del 24 de febrero 
del año entrante.

Añadiendo el entrevistado, que 
en el momento de su intervención, 
Gamboa Pascoe, ya como Secretario 
General reelecto, resaltó que los 
trabajadores que pertenecen a esta 
organización, ganan un poco más 
del salario mínimo vigente, “lo cual 
es algo que nos enorgullece, porque 
sus dirigentes actúan en base al 
sentido común, a su experiencia y 
porque no somos improvisados en 
las negociaciones de los contratos, 
por lo que los cetemistas buscamos 
siempre mejores salarios y por ende 
mayores prestaciones”.

Abundó Avelino Aguirre Marcelo, 

que en dicho Congreso Nacional se 
tocaron diversos temas importantes 
para la central obrera, como son la 
situación actual del IMSS, quien en 
días pasados el Presidente Enrique 
Peña Nieto, declaró que éste instituto 
seguirá siendo de interés social y 
además contará con los diferentes 
programas que maneja el INFONAVIT 
para beneficio de los trabajadores.

Finalmente agregó el líder cetemista 
nayarita, “en ese mismo tenor tanto 
las Federaciones como de Sindicatos 
Nacionales y de la Industria de todo el 
país, nos pronunciamos por decisión 
unánime mantener a esta central 
obrera como la más importante y 
respetada, donde, dentro del nuevo 
Comité Ejecutivo Nacional de la 
CTM, me nombraron como Primer 
Subsecretario de Asuntos Económicos, 
de Acción Ocupacional y Desarrollo 
Productivo”. 

Durante los primeros meses 
del próximo año, la Riviera Nayarit 
será sede de la Copa FMV 2016 
Vallarta Nayarit, un gran serial de 
cinco regatas, en el que se espera 
la participación de alrededor de 2 mil 
500 atletas de América y Europa y 
una derrama económica superior a 
los 172 millones de pesos, así como 
más de 61 millones de impactos 
en medios de difusión.

S e r á n  c i n c o  r e g a t a s 
internacionales de vela las que 
se realizarán en la Riviera Nayarit y 
Puerto Vallarta: WesMex, San Diego-
Vallarta Race, MEXORC, Banderas 
Bay Regatta y el Campeonato 
Mundial Laser.

WesMex International Small 
Boar Race será del 25 al 28 de 
febrero. En su décima primera 
edición, esta competencia para 280 
embarcaciones pequeñas, tendrá 
aproximadamente 300  participantes. 
La sede será el Vallarta Yacht Club.

El San Diego-Vallarta Race se 
realizará del 21 al 27 de febrero 
y participarán alrededor de 30 
embarcaciones grandes con más 
de 300 veleristas, quienes buscarán 
recorrer las mil millas náuticas 

para romper el record de dos días 
14 horas y 20 minutos desde San 
Diego, California, hasta Marina 
Vallarta, en su edición número 32. 

El Mexican Ocean Racing Circuit, 
a celebrarse del 28 de febrero 
al 3 de marzo, contará con la 
participación de 500 veleristas y 
35 embarcaciones. Su sede será 
la Marina Vallarta.

El Banderas Bay Regatta, que 
se celebrará del 9 al 13 de marzo, 
espera reunir entre 35 y 50 botes 
en el Vallarta Yacht Club, en tanto 
que el Banderas Bay Regatta, que 
se celebrará del 9 al 13 de marzo, 
espera una participación de entre 
35 y 50 botes en el Vallarta Yacht 
Club.

Finalmente, el Campeonato 
Mundial Laser 2016 será del 4 
de abril al 27 de mayo, y cerrará 
con broche de oro  este serial de 
regatas. Este torneo se realizará 
por primera vez en la Riviera 
Nayarit, y el Vallarta Yacht Club 
ha sido seleccionado para recibir a 
los mejores 650 veleristas de todo 
el mundo, muchos de los cuales 
estarán en los Juegos Olímpicos 
de Río de Janeiro 2016.

En 2016, Riviera Nayarit será 
sede de eventos internacionales

*Serán cinco regatas de corte mundial 
las que se llevarán a cabo en la Bahía de 

Banderas
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•	 La	Unidad	de	Enlace	en	el	Congreso	Local,	recibió	un	total	de	14	solicitudes	
de	información	durante	los	meses	de	septiembre	y	octubre.	

*El	Poder	Legislativo	de	Nayarit	
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En un marco de pleno respeto a 
la división de poderes, la Cámara de 
Diputados mantiene una estrecha 
relación con el Gobierno del Estado 
para la recepción de las iniciativas 
de ley enviadas por el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, que 
marcarán un cambio en la vida social, 
política y económica de los nayaritas.

Así lo señaló el presidente de la 
Comisión de Gobierno Legislativo 
del Congreso local, Jorge Humberto 
Segura López, quien precisó que en el 

cuarto año de gobierno de Sandoval 
Castañeda se enviaron a la Cámara 
de Diputados un total de 26 iniciativas, 
de las cuales 25  fueron aprobadas y 
una de ellas se mantiene en estudio.

Entre las propuestas más 
importantes enviadas al Congreso 
del Estado por el jefe del Poder 
Ejecutivo, se enumeran la Ley de 
Protección para los niños, niñas y 
adolescentes; la fusión de varias 
dependencias gubernamentales, y 
reformas y adiciones en materia de 
educación, salud y seguridad.

“Y tenemos también la última 
iniciativa muy importante: estamos 
hablando que vamos a abatir 40 
años de rezago en infraestructura 
educativa y de alrededor de mil 
millones de pesos que se invertirán 
directamente y exclusivamente en 
infraestructura de las escuelas de 
los niveles básico, medio superior 
y superior”, agregó Segura López.

Por su parte, y en el marco del 
Cuarto Informe del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, el diputado por 
el Partido Verde, Francisco Javier 
Jacobo Cambero, hizo un amplio 
reconocimiento al trabajo que ha 
realizado el mandatario estatal, en 
beneficio de los nayaritas en general.

Jacobo Cambero destacó que en los 
cuatro años de la actual administración 
gubernamental, se priorizan tres 
grandes rubros: seguridad, educación 
y salud, hechos que están a la vista 
de todos los nayaritas, dijo.

A su vez, el legislador por el Partido 
del Trabajo, Jaime Cervantes Rivera, 
indicó que en el rubro de inversiones, 

el gobernador Roberto Sandoval hizo 
gestiones ante el gobierno federal e 
inversionistas privados para traer a 
la entidad grandes obras en materia 

turística para la Riviera Nayarit; 
en infraestructura carretera, como 
autopistas, e hidroagrícola, como el 
Canal Centenario.

Atiende	solicitudes	de	información	a	través	del	
Comité	de	Transparencia	y	Acceso	a	la	Información

Tepic.- En reunión del Comité 
de Transparencia y Acceso 
a la Información Pública del 
Poder Legislativo de Nayarit, 
sus integrantes analizaron 
las solicitudes de información 
registradas durante los meses 
de septiembre y octubre del 
presente año.

En el desarrollo de esta 
reunión se dio a conocer que 
la Unidad de Enlace para la 
Transparencia recibió de manera 
escrita y por medio del sistema 
INFOMEX Nayarit un total de 
14 solicitudes, de las cuales 
10 corresponden al mes de 
septiembre y a la fecha 4 de 
octubre -con la posibilidad de 
recibir más antes de concluir el 
mes-  de las cuales 11 han sido 
resueltas y 3 están en proceso 
de respuesta.  

Uno más de los temas que se 
abordaron en esta reunión fue lo 
relacionado a la  actualización 
de la información publicada en 
el portal de Transparencia y 
Acceso a la Información Pública 
del Congreso del Estado de 
Nayarit.

El Comité de Transparencia y 
Acceso a la Información Pública 

es un órgano que analiza, discute 
y resuelve colegiadamente sobre 
la organización y clasificación de 
la información pública generada 
por la Cámara de Diputados de 
Nayarit, y además vigila que el 
sistema de información se ajuste 
a la norma jurídica. 

Está integrado por el Presidente 
de la Comisión de Gobierno, 
diputado Jorge Humberto Segura 
López, las diputadas Felicitas 
Parra Becerra y Sonia Nohelia 
Ibarra Fránquez, así como el 
titular  de la Unidad de Enlace 
y Acceso a la Información, el 
Contralor Interno del Congreso, 
la encargada del despacho de 
Oficialía Mayor, de Secretaría 
General y del titular del Órgano 
de Fiscalización Superior.  

Congreso avala labores del Gobernador
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*En su décima cuarta y décima octava sesiones ordinarias, respectivamente. 

En el marco de la anticorrupción.

Con su nueva integración, las salas Penal y
Mixta del TSJ resolvieron en total 54 apelaciones

Con su nueva integración, las 
salas Penal y de Jurisdicción 
Mixta del Tribunal Superior de 
Justicia del estado realizaron 
su décima cuarta y décima 
octava sesiones ordinarias, 
respect ivamente, en las 
cuales resolvieron en total 
54 apelaciones a sentencias 
definitivas de jueces de primera 
instancia.

Por una parte, los magistrados 
de la Sala Penal, Thoth Aldrin 
Lomelí Aguilar (presidente), 
José Alfredo Becerra Anzaldo y 
Francisco Javier Rivera García, 
emitieron 32 resoluciones, de 
las cuales veintitrés confirmaron 
las sentencias de los jueces 
de origen, tres las revocaron e 
igual número las modificaron; en 
otros dos casos las declararon 
insubsistentes y en el restante, 
la sala consideró que no tiene 
competencia legal para resolver.

Diecisiete de los mencionados 
asuntos, es decir el 53 por 
ciento, se relacionan con el 

delito de robo calificado; otras 
seis, con delitos contra la salud, 
dos con delitos de tránsito e 
igual número con lesiones, y 
el resto tiene que ver con otro 
tipo de infracciones a la ley.

A su vez, la Sala de 
Jurisdicción Mixta que integran 
los magistrados Rafael Pérez 
Cárdenas (presidente), Zaira 
Rivera Véliz y Ana Isabel Velasco 
García resolvió veintidós 

expedientes relacionados con 
apelaciones, por una parte, 
en materia de justicia para 
adolescentes, y por la otra, 
a sentencias definitivas en 
aspectos de derecho familiar 

y penal.

Cabe señalar en el mismo 
orden que en la correspondiente 
ses ión resolv ieron se is 
apelaciones en materia de 
justicia para adolescentes, tres 
en materia familiar y trece de 
tipo penal. 

Por cuanto al sentido de 
las resoluciones de la Sala de 
Jurisdicción Mixta, dieciséis 
confirmaron las sentencias 
de primera instancia, tres las 
modificaron, en dos casos 
ordenaron la reposición del 
procedimiento y en el restante, 
revocaron la sentencia del 
respectivo juzgado.

Nayarit presente en la VI reunión del 
sistema de fiscalización nacional: Roy rubio

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic.-El Auditor General, 
Roy Rubio Salazar del Órgano 
de Fiscalización Superior del 
Congreso del Estado, manifestó 
en entrevista que al asistir a 
la Sexta Reunión del Sistema 
Nacional de Fiscalización, Nayarit 
estuvo presente, representando 
en el importante evento a nuestra 
entidad como una de las mejores 
en lo que ha transparencia se 

refiere.
Cabe mencionar, di jo el 

entrevistado, que en el relevante 
encuentro nacional estuvo 
acompañado por el Senador Pablo 
Escudero Morales, Presidente de 
la Comisión Anticorrupción, el 
Diputado Federal Luís Maldonado 
Venegas, Presidente de la 
Comisión de Vigilancia de la 
ASF, el Maestro Virgilio Andrade 
Martínez, Secretario de la Función 
Pública y del C.P.C. Juan Manuel 
Portal Martínez Auditor Superior 

de la Federación.
Subrayó que los trabajaos 

realizados dentro del marco de 
la Sexta Reunión del Sistema 
Nacional de Fiscalización, son 
en aras del mejoramiento de la 
Transparencia y Rendición de 
cuentas tendientes al objetivo de 
lo establecido en la recientemente 
promulgada Comisión Nacional 
Anticorrupción, que el Presidente 
Enrique Peña Nieto ordenó que 
se instaurará esta importante 
normativa gubernamental.
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Enlace Matrimonial de 

Redacción/ Gente y Poder 

Hace unos días  se llevó a cabo el  enlace matrimonial de  Sergio 
Julián Aceves Hernández y Katalin Bernadett Robles Toth.

Llenos  de  ilusión  Sergio y Katalin, se presentaron ante el juez  
antes de su boda  religiosa para cumplir con los lineamientos que 
manda la sociedad y ser así marido y mujer.

Acompañados de sus padres;  José Félix Robles 
Villaseñor, Oscar Aceves Esperon y Marita 
Teresa Hernández Flores, firmaron  las actas 
de matrimonio que marca el inicio de una 
vida juntos.

Así mismo estuvieron  presentes 
sus testigos; Víctor Robles, César 
Aceves, Lilia Machuca y Diana 
Berenice Pérez, quienes 
se sintieron muy contentos 
de acompañar a la pareja 
durante este momento tan 
importante.

Al finalizar el acto protocolario 
los nuevos esposos se  dijeron 
unas bellas palabras en las que se 
profesaron amor  y  complicidad.

Sergio Julián y 
Katalin Bernadett

¡Muchas Felicidades!

Sergio Julián y Katalin Bernadett.
Señor José Félix Robles, papá 

de la novia.
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Oscar Aceves Esperon y Marita Teresa Hernández 
Flores, papás del novio. Testigos; Víctor Robles y Lilia Machuca.

Amigos: Mariela, Artemio, Mike, Faby, Alonso y Eva.

Luis Robles, Diana,  y Anaíd. Testigos; César Aceves y Diana Berenice Pérez.

Abuelita Armida Villaseñor.
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Por Ángel Carbajal 
Aguilar

El pasado domingo 
18 de Agosto del año 
en curso Monseñor 
Arturo Mejía Flores dio 
la bienvenida a Cristian 
A le jandro  Conchas 
Mallorquín para que se 
integrará a la parroquia de 
San Juan Bautista como 
nuevo capellán después 
de su recién ordenación 
sacerdotal.

La ceremonia consistió 
en una concelebración 
en donde el presbítero 
Cristian Alejandro fue 
acompañado de Monseñor 
Arturo Mejía Flores, Juan 
Ramón González Villa, 
Canciller de la Diócesis de 
Tepic y Josafath Herrera 
Betancourt.

Apenas el día 2 de 
Octubre Cristian Alejandro 
Conchas Mal lorquín 

Bienvenida	a	Cristian	Alejandro	por	
Monseñor Mejía a San Juan Bautista 

y Mario Gabriel León Robles 
recibieron La Orden Sacerdotal 
de manos del Señor Obispo Don 
Luis Artemio Calzada Flores en 
la parroquia del poblado de San 
Cayetano.

La preparación ministerial 
de Cristian Alejandro fue en el 
Seminario de Santa María del Oro, 
luego el Diaconato, una parte en 
Jala, Nayarit y el otro complemento 
en Zapopan, Jalisco, lugares 
en donde se ganó el cariño y el 
respeto de la comunidad Católica.

La historia de la vida del Padre 
Cristian Alejandro comienza en 
San Cayetano, lugar en donde 
nació un día 27 de Agosto de 1985 
de la Familia compuesta por Don 
Santiago Conchas Contreras y 
doña Lupita Mallorquín Godínez, 
además de su hermano mayor 
que él Gonzalo y la menor de la 
Familia Arely.

En la mayoría de las ceremonias 
estuvieron acompañando al 
presbítero Cristian Alejandro 
feligreses de las diferentes 
comunidades en donde estuvo 
dando su servicio, hasta darle 
la despedida y dejarlo en su 
nuevo hogar, la aparroquia de 
San Juan Bautista de la colonia 
del mismo nombre en la capital 
Nayarita, Tepic.
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Tuxpan

*Urge que las autoridades de todos los niveles de gobierno 
vuelvan a implementar clases de educación vial en las 

escuelas: Ciudadanos

Redacción
 
Tuxpan, Nayarit.- En la esquina 

de las calles de Progreso y Corona 
del Barrio del Beis de la ciudad de 
Tuxpan, se encuentra un registro 
de la empresa de Teléfonos de 
México (TELMEX) el cual se ha 
convertido en una verdadera 
trampa para los motociclistas que 
a diario transitan esta importante 
arteria vial. 

La mañana de este pasado 
miércoles, una señora y su 
pequeña hija que iban a bordo 
de una motocicleta color rojo, 
marca Italika, Modelo 2013, sin 
placas de circulación, fueron 
las primeras víctimas de este 
deteriorado registro de la empresa 
de teléfonos más carera de México.

A f o r t u n a d a m e n t e ,  l a s 
accidentadas solo presentaron 
hematomas simples y algunas 
excoriaciones en brazos como en 
piernas, por lo cual no necesitaron 
hospitalización gracias a que 

las tripulantes de la motocicleta 
descrita, llevaban casco de 
protección contra accidentes y 
que no circulaban en exceso de 
velocidad. 

La pregunta que se hacen los 
vecinos del barrio del Beis de la 
ciudad coquera de Tuxpan es la 
siguiente: que espera la autoridad 
competente para obligar a la 
empresa de teléfonos en mención, 
a que repare dicho registro. ¿A 

caso esperan que se registre 
un accidente con resultados 
funestos? 

Se los dejamos de tarea 
tanto a la autoridad competente, 
así como a los directivos de la 
empresa Teléfonos de México, 
(TELMEX) de quienes esperamos 
una pronta respuesta antes de que 
se registre un accidente del que 
después se tengan que lamentar. 
Seguiremos informando. 

Preocupante los accidentes de 
motociclistas en el municipio de Tuxpan

Redacción Tuxpan

Tuxpan, Nayarit.- De unos 
meses para acá se han estado 
incrementando los accidentes de 
motociclistas en toda la cabecera 
municipal de Tuxpan, tan solo el 
pasado miércoles se registraron 
en las inmediaciones de las calles 
de Obregón, Corona, Progreso y 
Juan Escutia, tres accidentes uno 

de ellos demasiado aparatoso, 
como podemos ver en la gráfica 
que capto nuestro director en la 
localidad de Tuxpan, cuando el 
reloj marcaba las cinco horas 
de la tarde. 

Al parecer quien tripulaba 
la motociclista, una mujer, de 
quien no se proporcionaron 
datos, fue la causante del 

accidente al no haber respetado 
las preferencias viales, la cual 
termino siendo lanzada por los 
aires varios metros de donde se 
suscitó el suceso que fue por 
la calle de Juan Escutia con 
Progreso, donde los propios 
vecinos le brindaron todo el 
apoyo a la mujer accidentada, 
quien presentó hematomas en 
la cabeza, hombros y rodillas 

que aparentemente no ponen 
en riesgo su vida. 

Por eso es hiperactivo que 
todos los niveles de gobierno 
vue l van  a  imp lemen ta r 
clases de Educación Vial en 
los preescolares, primarias, 
secundarias y preparatorias, 

comentan vecinos de esta 
cabecera municipal, quienes 
aseguran que el no utilizar 
casco que los proteja contra 
accidente y la falta de Educación 
Vial son la principal causa de 
que se estén incrementando 
los accidente de motociclistas. 
Seguiremos informando. 

Registro de la empresa TELMEX convertido 
en una trampa mortal para motociclistas
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Entre 
los nombres que suenan como 
precandidatos  a regidor está el 
nombre de Enrique Hernández, 
el famoso Zarco, y dicen que 
cuando el río suena es porque 
agua lleva, y al parecer este buen 
líder local de la CTM, se prepara 
para recibir su candidatura para 
regidor de la demarcación dos, 
dicen que la merece por ser un 
líder chambeador.

A pesar de que no son tiempos 
electorales no impide que Enrique 
Hernández, el Zarco, trabaje 
exhaustivamente a favor de sus 

representados los organismos 
afiliados a la CTM local y  por los 
que menos tienen en esta cabecera 
municipal donde es bastante 
conocido por su disposición y 
espíritu de trabajo en pro de la 
comunidad local.

Cabe mencionar que Enrique 
Hernández, es un polí t ico 
disciplinado dentro del PRI, 
institución a la cual pertenece 
y ha participado en campañas 
políticas electorales, siempre 
luchando para que las familias 
locales tengan mejor calidad de 
vida y los jóvenes tengan acceso 
a las oportunidades de estudio y 
puedan desarrollarse plenamente.

Por Jolumeca

I x t l án  de l  R io , 
Nayarit.- Los Chuchos 
siguen sin aprender 
las lecciones políticas 
y prosiguen alterando 
el orden diciendo que 
son luchadores sociales, 
pero no les gusta comer 
en restaurantes pobres, 
lo que indica de manera 
elocuente que estos 
gallos andan con ganas 
de irse al PRI, por lo 
menos eso pregonan 
su afiliados en este 
municipio.

Los resultados son 
elocuentes, el actual 
presidente del PRD 

en esta localidad, Don Martin 
Castañeda está perdido, no 
encuentra los caminos adecuados 
para que este partido el cual se 
encuentra en terapia intensiva, 
nadie le echa un lazo para que 
salga del hoyo en el cual lo tienen 
sobreviviendo sus directivos  y 
unos cuantos afiliados que no 
hayan qué hacer.

El PRD local se está desbaratando 
a pesar de que pretenden traer a 
Marcelo Ebrad, la única joya que 
tiene este partido político para 
adquirir oxigeno extra, seguramente 
Marcelo, vendrá de paseo a ponerse 
una buena borrachera, dejando 
a un lado las propuestas, lo que 
replantea que los emberrinchados 
perredistas locales buscaran 
soluciones en el PRI local.

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Vecinos 
de la Cuata y la Sidra, reportan la 
toma de agua ubicada en dichas 
comunidades que se encuentra en 
óptimo estado y no existe problema 
alguno para abastecer de este 
líquido a la Cabecera Municipal, 
y agregan que las tuberías que 
pasan por el río tienen acceso y 

sin ningún  problemática en la red 
de distribución.

Varios de estos residentes, que 
solicitaron se omitiera sus nombres 
para evitarse complicaciones, 
mencionaron que la escases de 
agua potable es una medida de 
presión para obligar a los usuarios a 
pagar sus adeudos, pero la medida 
es grave porque varias familias han 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Una 
de las cualidades del joven y 
exitoso empresario Jorge López 
es la sensibilidad, este dato le ha 
permitido crear su propia empresa 
en poco tiempo adquiriendo 
excelente experiencia en este rubro 

donde los tiburones abundan, y 
donde Jorge López  cuenta con la 
capacidad necesaria para dirigir 
y sobresalir como empresario.

Otra de sus aptitudes personales 
destaca su estrategia de negocio, 
tiene olfato y sabe vislumbrar 
donde está la oportunidad en 

el mundo empresarial donde es 
importante contar con habilidades 
negociadoras y gran  capacidad de 
comunicación, así como demostrar 
aptitudes para el Marketing, buen 
desarrollo del trabajo en equipo y 
dominio de la tecnología.

Jorge López, es un empresario 

El PRD local no asusta a nadie

Suena Enrique Hernández 
“El Zarco”,  para la regiduría 

de la demarcación  dos

Vecinos reportan la toma de 
agua de la Sidra sin novedad 

Jorge	López,	empresario	sensible	
que	ha	sabido	forjarse	solo
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dinámico que conoce 
el perfi l  del buen  
trabajador otras de sus 
cualidades ayudar en su 
formación para que se 
hagan profesionales y 
sepan hacer equipo una  
actividad que favorece 
a las empresas, cabe 
mencionar que Jorge 
López, es hijo de 
otro gran empresario 
Enrique López, pionero 
en el negocio en el  
lavado de autos y 
camiones.

optado por hacer sus norias y aljibes 
y cisternas lo bajara notablemente 
el recursos de esta institución.

Hay familias que no han podido 
realizar el pago puesto que no 
cuentan con el recurso suficiente 
para hacerlo, lo cual es complicado, 
por lo que debe de existir tarifas 
especiales para que puedan cumplir 
su compromiso de pago porque 
todo mundo tiene el derecho a un 
suministro de agua adecuado, sin 
embargo este tipo de presión repito 
puede ser altamente  perjudicial.

Los gobiernos y las comunidades 

deben de trabajar juntos para 
mejorar y ampliar los sistemas 
para suministrar suficiente agua 
potable, especialmente aquellas 
personas que más la necesitan, 

pero tiene que existir comunicación 
no simplemente cierres de tomas 
para agudizar el problema con la 
finalidad de recabar recursos de 
paso con un fin político.
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- La Dirección de 
Protección Civil Municipal que coordina 
el C. Germán Alaníz Quiñones, sigue 
trabajando, siguiendo las indicaciones 
del alcalde Malaquías Aguiar Flores, 
que bajo los preceptos del Plan 
Municipal de Desarrollo, donde se 
contemplan los servicios públicos de 
calidad, que incluyen la seguridad y 
protección de los ciudadanos, así 
como garantizar la integridad física de 

todos en las distintas contingencias 
que pudieran presentarse, se trabaja 
con ahínco y compromiso por parte 
de los que integran esta dirección 
municipal.

Así pues, los elementos de esa 
dependencia, en el último reporte 

mensual, se anota lo siguiente: 
se atendieron 44 llamados de la 
ciudadanía para el combate de 
enjambres de abejas africanizadas en 
todo el municipio; asimismo controlaron 
dos incendios de quema de basura 
en lotes baldíos y otros dos casos 
de poda de árboles que constituían 
un riesgo para la población.

Añade Alaníz Quiñones, que 
también se hicieron en ese mes 
12 supervisiones y vigilancias de 

ríos y arroyos que debido a las 
fuertes lluvias que se presentaron 
crecieron amenazando a varias 
comunidades. Estuvieron presentes en 
tres actividades masivas, además de 
organizar y supervisar dos simulacros 
y otras nueve acciones en materia de 
protección civil, así como un apoyo 

vial y participación en la captura de 
tres animales.

El reporte indica para concluir que 
se llevaron a cabo 11 servicios de 
primeros auxilios, entre otros apoyos 
y participaciones.

Por otro lado, el titular de la 
dirección Germán Alaníz, comenta: “Un 
sistema de Protección Civil moderno, 
ágil y eficiente es aquel que cuenta 
con protocolos de actuación antes, 
durante y después de la situación de 
emergencia; y el que permite garantizar 

una adecuada coordinación entre la 
población, los gobiernos municipales, 
estatales y federales. Atendiendo los 
objetivos que se ha fijado el Presidente 
Municipal, Acaponeta cuenta ahora 

con una estrategia integral, hemos 
construido un política pública incluyente 
que atiende y mitiga el riesgo en el 
que se encuentran muchas zonas 
del municipio”. (DCSM)
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ACAPONETA.- La Contralora 
Municipal Dra. Blanca Yessenia 
Jiménez Cedano, comenta que la 
gran mayoría de los servidores 
públicos y funcionarios del 
Ayuntamiento de Acaponeta, 
están obligados a presentar su 
declaración patrimonial, que 
viene a ser un instrumento de 
transparencia para que el Órgano 
de Fiscalización del Estado, tenga 

referencias sobre la situación 
del patrimonio de cada uno de 
ellos, tal como establece la Ley 
de Responsabilidades de los 
Servidores Públicos del Estado de 
Nayarit y que lo deben de presentar 
desde el Presidente Municipal, 
regidores, Síndico, directores 
hasta funcionarios de las diferentes 
áreas del gobierno municipal 
dentro de los plazos establecidos 
por esa misma ley, que en este 
caso es hasta el 30 de octubre; 
agrega, que quienes no lo hagan 

serán sancionados, 
pero aclaró que hasta 
el momento la gran 
mayoría han presentado 
su declaración en tiempo 
y forma. 

Los funcionarios del XL 
Ayuntamiento tuvieron de plazo 
hasta el 26 de octubre, ya que, 
de inmediato, en un paquete se 
fueron todas las declaraciones 
entregadas, con rumbo a la Ciudad 
de Tepic, justamente al Órgano 

de Fiscalización del Estado de 
Nayarit.

La funcionaria reconoció la 
disposición de todos los servidores 
y directores para cumplir con 
este ordenamiento, con lo que 

se demuestra ante la sociedad el 
interés del XL Ayuntamiento que 
preside el Sr. Malaquías Aguiar 
Flores de transparentar la función 
pública, siendo él el primero en 
entregar los formatos llenos que 
le fueron entregados. (DCSM)

Protección Civil no baja la guardia 
en Acaponeta: Germán Alaniz

Cumplen los funcionarios municipales 
con su declaración patrimonial
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Nueva fecha para el homenaje a 
Alí Chumacero y Héctor Gamboa 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Debido a la 
amenaza que significaba el 
huracán “Patricia” y que por 
suerte no tocó a estas tierras del 
norte del Nayarit, el homenaje 
que se pretendía hacer el 22 de 
octubre a Alí Chumacero Lora y 
Héctor Gamboa Quintero, ambos 
escritores acaponetenses, fue 
pospuesto para mejor fecha, 
misma que la Dirección de 
la  Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero”, a cargo de la Dra. 
Aída Justina Aftimos Toledo, ha 
reprogramado para el próximo 
sábado 31 de octubre a las 19:00 
horas en donde además de leer 
algunos fragmentos de la obra de 
ambos, los asistentes, amigos, 
conocidos y familiares, hablarán 
acerca de ellos y recordarán 
sabrosas anécdotas de estos 

dos personajes muy dados a 
cultivar la amistad y practicar 
la bohemia.

Hay que hacer mención que 
también se inaugurará, por parte 
de la autoridad municipal, la 
exposición fotográfica “El Álbum 
Familiar de Alí”, la cual organizó 
y armó para el cumpleaños 
número 90 del autor del “Poema 
de Amorosa Raíz”, el promotor 
cultural Dr. Elías Luis Chan 
Castañeda, muestra fotográfica 
que ya está montada en los pasillos 
de este inmueble destinado a 
la cultura.

A cinco años de la muerte de 
ambos, acaecida del año 2000, 
se hace este justo homenaje 
a dos grandes literatos del 
Estado de Nayarit, orgullosamente 
acapone tense  y  amigos 
entrañables que decidieron 

emprender el viaje definitivo 
juntos, pues ahora se sabe que 
fallecieron el mismo día, con una 
diferencia de apenas 15 minutos, 
Chumacero en la Ciudad de 
México y Gamboa en la ciudad 
capital de Tepic. (DCSM)

Le ofrece ricas y sabrosas tortillas, 
masa para nixtamal al 100 % con 
puro maíz puro. Elaboradas a la 

más alta higiene y calidad.

Ya abrió sus puertas en tecuala

TORTILLERÍA “LUPITA”
Contamos 

con servicio 
a domicilio.

Atención especial para su 
negocio y  para sus fiestas. 

Visítenos estamos entre calle Iturbide esquina con Guadalajara, a unos pasos del Templo del Sagrado 
Corazón de Jesús, en el mero centro.

También llámenos al teléfono 

389-253-02-30 nosotros vamos.

Municipios

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Apoyos del FONDEN llegan a Tecuala
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TECUALA.- El día de hoy a 
nombre del presidente Enrique 
Peña Nieto y del gobernador 
Roberto Sandoval, la señora 
Ana Lilia López de Sandoval, 
entregó apoyos de FONDEN 
a las familias Tecualenses, 
que fueron afectadas por el 
huracán Patricia. Fue a partir 
de las 9:00 de la mañana, que 
se dieron cita las personas del 
municipio, en la plaza principal, 
donde se les entregó el apoyo 
como: colchonetas, cobijas, kit 
de artículos de limpieza y agua 
embotellada. 

Agradeció la coordinación del 
Presidente Lucio Santana Zúñiga 
y de la señora Sandra Partida de 
Santana, con quien se mantuvo 
en constante comunicación, 

resaltó el apoyo brindado a 
los habitantes de Palmar de 
Cuautla, quienes no pertenecen 

al Municipio, pero siempre 
son tratados como parte de 
él, sabe que Tecuala es un 
Pueblo con fe, y que dentro de 
un fenómeno que amenazaba 
con ser devastador, la gente 
se unió y demostró que la 

organización y la prevención 
son primordiales en estos casos. 

Se siente bendecida por su 
labor, y por el esfuerzo que hace 
el gobernador del estado, para 
que se beneficie a todos los 
Nayaritas. Por último los invitó 

a escuchar el 4to informe de 
Roberto Sandoval Castañeda 
a sus cuatro años de gobierno, 
por las diferentes estaciones 
de radio de cada Municipio. 
Gobierno de la Gente, hechos 
son amores.
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Compostela

*Por su historia y su identidad 

Compostela, Nayari t . -  La 
respuesta  inmedia ta  a  la 
problemática que aqueja a las 
comunidades siempre será una 
prioridad para el gobierno que 
encabeza Alicia Monroy Lizola, 
quien a 13 meses y 10 días de 
administración municipal,  continúa 
trabajando en acciones conjuntas 

con las dependencias federales y 
estatales para mejorar la calidad 
de vida de los ciudadanos.

El contacto permanente con 
la ciudadanía  y el trabajo de 
equipo es premisa fundamental 
para resolver las necesidades de 
cada una de las comunidades, así 

lo ha manifestado la presidenta 
municipal, Alicia Monroy durante 
diversas giras de trabajo que ha 
emprendido por la zona alta y 
costera del municipio, así como en 
diversos encuentros y reuniones 
de trabajo, incluidas las audiencias 
que sostiene semana tras semana 
con la ciudadanía en la sala de 

Cabildo, a quien escucha y atiende 
sus peticiones, respondiendo de 
inmediato.

Para dar cumplimiento a lo 
comprometido,  Monroy Lizola 
ha implementado un programa de 
respuesta inmediata a los problemas 
sociales, con proyectos viables 
y escuchando a los ciudadanos; 
realizando obra prioritaria y trabajo 
conjunto, así como una política de 
diálogo y concertación para lograr 
un desarrollo con equidad.

La munícipe ha hecho hincapié en 
que su administración ha trabajado 
responsabilidad, honestidad, con 
transparencia y con rumbo definido, 

concretizando acciones que no 
sólo han trasformado el rostro de 
Compostela, sino que han elevado 
la calidad de vida de las familias, 
cuyos logros han sido posibles 
con la importante inversión de los 
tres órganos de gobierno y de la 
permanente gestión realizada en 
poco más de un año de Gobierno.

Solamente los resultados en el 
cumplimiento de lo comprometido 
con la ciudadanía, acreditan la 
gestión de un gobierno—sostuvo—
por ello estoy convencida que ha 
habido pasos significativos, sólidos 
y firmes para realmente lograr un 
gobierno eficiente y un municipio 
con desarrollo, finalizó la Alcaldesa.

Alicia Monroy encabeza gobierno 
de respuestas inmediatas

Compostela, Nayarit.- “Si bien es 
cierto que Tepic y Santiago son los 
municipios de la entidad que más 
votos arrojan durante los procesos 
electorales, también lo es que en 
varias ocasiones han sucumbido 
ante la oposición”, expresó Fernando 
González Díaz

En entrevista, el joven abogado—
sostuvo—que Compostela, por su 
historia, es el último bastión del priismo 
nayarita que se mantiene vigoroso 
por ser tierra de gente extraordinaria.

Mostrando su conocimiento sobre 
el tema—añadió--Compostela aportó 
a la historia nacional al único nayarita 
que ha sido aspirante reconocido 
a la Presidencia de la República: 
Don Gilberto Flores Muñoz, quien 
hizo de Compostela su tierra natal y 
de Nayarit entero su plataforma de 
lanzamiento que lo posicionó como 
al político priista más viable para 
gobernar al país, sostuvo.

Ejemplo de ello —prosiguió— es 
que desde su regreso a Nayarit, 
primero como diputado federal y luego 
como senador de la República, Don 

Compostela último bastión del 
priismo que se mantiene vigoroso

Gilberto se convirtió en gestor eficaz 
e incansable para el desarrollo de 
Compostela, ya que supo organizar a 
la sociedad, tanto para la participación 
política, como para la producción 
agrícola, ganadera e industrial, 
aseveró.

González Díaz destacó que la figura 
del ex gobernador de Nayarit sigue 
vigente en las familias de Compostela, 
pues a sus viejos amigos, como 
lo fueron Don Indalecio González 
Esparza, Don Manuel Gradilla Muñoz 
y don Manuel Piña Martínez, este 
último padre del ex candidato a 
la Alcaldía de Compostela, Arturo 
“Cheque” Piña Ortega, siendo a 
ellos a los primeros que buscó y con 
quienes formó el embrión de su equipo 

político, de cuyo grupo surgieron 
eficientes operadores y activistas 
que llevaron a varias generaciones 
de priistas al Congreso del Estado y 
a la Presidencia Municipal, así como 
a importantes puestos estatales y 
federales.

“No se puede ocultar la influencia 
directa que Don Gilberto ejerció en 
Compostela, y en toda la entidad, 
durante muchas décadas; época 
que permitió sentar las bases para el 
desarrollo, pues se lograron entonces 
inversiones federales en los rubros 
de la salud, la educación y el campo 
e infraestructura urbana y rural, sin 
precedentes, que de hecho, nunca 
han sido superadas”, aseguró.

 A pesar de frisar los 45 años de 

edad, González Díaz declara ser fiel 
seguidor del ideario político de Don 
Gilberto, pues durante su gobierno 
las visitas de los Presidentes Miguel 
Alemán y Adolfo Ruiz Cortines 
dejaron huella en Compostela, con 
carreteras, hospitales, centros de 
desarrollo ganadero, distritos de riego, 
electrificación, que proporcionalmente 
superan con mucho lo que se ha 
hecho después.

“Desde el punto de vista de la 
organización industrial, Don Gilberto 
pudo agrupar a todos los pequeños 
industriales que tenían molinos 
de aceite de coco, para fundar la 
gran industria que fue Oleaginosas, 
Aceites y Derivados, donde los 
pequeños molineros se convirtieron en 

industriales; Fabricas de Puros y así 
podemos señalar que es indispensable 
que se promueva la recuperación de 
la biografía de Don Gilberto en toda la 
entidad y los importantes beneficios 
que trajo a nuestra ciudad,” preciso.

Para finalizar, González Díaz dijo 
que en reconocimiento a la obra del 
extinto político seguirá promoviendo 
la creación un monumento en honor 
a Don Gilberto y su esposa la poetisa 
y escritora Asunción Izquierdo de 
Flores Muños, como un símbolo de 
la gratitud que los compostelenses 
tenemos con ambos personajes y 
con su familia”, concluyó.

En Compostela
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*El Alcalde de San Blas, sumó esfuerzos con iniciativa privada para 
poner en marcha un centro de rehabilitación contra las adicciones 

en el poblado de El Llano municipio de San Blas, que estará dando a 
tención a sanblasenses y a todos los nayaritas que tengan este tipo 

de problemas. 
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El Presidente municipal de San 
Blas; Hilario Ramírez Villanueva, El 
Amigo Layín, visitó el poblado de 
El Llano, donde dio la nueva noticia 
de que próximamente se 
inaugurará un centro de 
rehabilitación contra las 
adicciones, en donde se 
podrá atender de manera 
asistida y personalizada a 
personas con problemas 
de  a l coho l i smo y 
drogadicción.

E s t e  l o g r ó  f u e 
gestionado gracias a 
la buena relación del 
Alcalde con la iniciativa 
privada y la disposición 
de apoyo y trabajo de 
El Amigo Layin con la 

sociedad en general.  

En el evento, el Alcalde Amigo, 
apuntó que nadie está ajeno de 

requerir este tipo de atención.

“Cualquier persona a por alguna 
circunstancia de la vida, puede caer 

en el vicio de alcohol o drogas y 
merecen toda la atención necesaria 
para recuperarse y reincorporarse a 
la sociedad, es por eso que también 

estamos trabajando en favor 
de ellos. Este centro servirá 
para quien lo necesite en 
el municipio y en todo el 
estado de Nayarit”.

El Comisariado Ejidal 
de El Llano; José Villa, 
agradeció al Presidente 
Amigo, el trabajo arduo 
para que el edificio que se 
encontraba abandonado en 
el  poblado que representa, 
fuera destinado para este 
centro de atención tan 
importante en nuestra 
sociedad ya que son muy 

necesarios, dijo.
Por su parte el Señor Antonio 

Gómez, mencionó la importancia 
en su familia de contar con un 
centro de esta calidad y atención.

“Ustedes saben y conocen a mi 
hijo, lo han visto en las condiciones 
que anda, para nuestra familia es 
muy pesado y doloroso ya que no 
contamos con recursos ni sabemos 
cómo tratarlo, es por eso que 
agradezco el interés de nuestro 
Amigo Layín, para gestionar este 
centro de recuperación”. 

Así pues pronto se habilitará 
este edificio para destinarlo en 
beneficio de la sociedad nayarita 
que tendrá ubicación en el ejido 
de El llano.

Amigos y amigas los invito 
a festejar en grande a todos 
los ganaderos. Los espero 
esté sábado a las 10:00 
am en Guadalupe Victoria, 
todos los asistentes podrán 

participar en la rifa de 12 
toros de registro, rollos de 
alambre de púas, sillas de 
montar, soguillas, botines y 
muchos regalos sorpresa. 
Habrá taquito, traguito y ruidito.

El Amigo Layín instalará centro 
de rehabilitación en el Llano

Invita Layín a 
festejar a ganaderos 

¡ATENTO AVISO! 
SE SOLICITA MÉDICO 

GENERAL PARA FARMACIA

TEL. 311 141 66 03
311 165 60 08

$60.00 POR 
CONSULTA
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TECUALA.- El comisariado ejidal del 
ejido de Tecuala celebró con bombo y 

platillo el 87 aniversario de su dotación 
de tierras, Oscar  Félix Díaz Herrera 
presidente en turno  celebra un aniversario 
más de este núcleo ejidal, por la mediodía 
toda la mesa directiva acompañó a Oscar 
Díaz a una gran misa en el templo del 
sagrado CORAZON DE JESUS, en honor 
de los ejidatarios que ya no están aquí y 
también de los campesino que a diario 

luchan para sacar adelante sus productos 
o cosechas, de ahí salieron organizando 
un gran desfile por las principales calles 
céntricas de esta ciudad, mostrando un 

carro alegórico con las reinas del ejido 
y sus princesas.

En un ambiente de agricultores y 
campesinos en ese desfile agrarista se 
unió el ex senador de la república de 
extracción priista, Raúl Mejía acompañado 
del expresidente estatal del Partido 
Revolucionario Institucional, (PRI) 

Donjuán De La Peña, el ex 
diputado local Víctor Eloy Jiménez 
Partida, el licenciado Octavio 
Astorga  y otros más: el comité en 

turno de este 
comisariado 
ej idal  son; 
p re s i den te 
Oscar Félix 
Díaz Herrera, 
sec re ta r io , 
J u l i á n 
Z a m o r a n o 
Medina, tesorero, 
Ana Elsa Jiménez 
Huerta, consejo de 
vigilancia presidente, 
Salvador Ahumada 
Ibarra, secretario 
Alfredo Betancourt 
Ortega, secretario 
José Isabel Duran 
B e n í t e z ,  e n t r e 
los invitados que 
ahí asistieron nos 
encontramos a la 

señora Cristina Díaz Herrera, el actual 
presidente de la ganadera EL PAJARITO, 
Brayan López Montaño,   el comerciante 
Rene Lizárraga, y su señora esposa 
Margarita Zamorano.

El doctor Andrés Bogarin Serrano, el 
profesor y presidente del comisariado 
de Milpas Viejas, Edgar Hernández, el 
ingeniero Armando Corona, el líder de 
los locatarios del mercado municipal, 
Francisco Arias,  quienes todos unidos 

Festejan 87 aniversario de la dotación 
de tierras del ejido de Tecuala 

Continúa Pag. 22
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Sucursal Tecuala:  Sucursal Acaponeta:
Te esperamos por calle 

México #96 norte.
Teléfono: (389) 25 32640

Estamos en calle Oaxaca 
#4, centro, Acaponeta.
Teléfono: (325) 252 2479

Institución de ahorro y crédito 
comprometida a brindarte una solución 
financiera para la realización de cada 
uno de tus planes proyectos y metas.

Caja popular Tecuala te ofrece sus servicios con 
un 100% de confiabilidad en ahorro y préstamo.

Afiliada a UNISAP y autorizada por la 
comisión nacional bancaria y de valores.

disfrutaron de una sabrosa birria 
de res acompañada de aguas 
frescas y amargas, con el sonido 
del ritmo de la tambora,  al enviar 
el mensaje a todos los ejidatarios 
(as) Oscar Díaz, mencionó a 
todos los expresidentes que han 
representado “esa casa ejidal, 

y que uno por uno hicieron de 
este ejido obras y gestiones en 
favor de los trabajadores de 
campo y los conminó a seguir 
unidos y fortalecer a un más su 
lucha campesina y agrarista”.

El licenciado en economía 
Raúl Mejía le dirigió unas 

palabras a los ejidatarios ahí 
presentes esto les dijo “Tecuala 
tiene un gran potencial en 
sus parcelas, unas tierras de 
siembra, envidiables,  nos 
falta organizarnos para hacerla 
producir más, hoy quiero decirles 
que yo estaré muy atento y en 

una oportunidad que tenga con 
el secretario de agricultura que 
es mi amigo, fuimos compañeros 
en la Cámara de Senadores y 
le voy a platicar lo que aquí me 
ha dicho Oscar para que esté 
atento con el ejido de Tecuala, 
porque muchas veces en los 
ejidos de este municipio, en las 

asambleas se hacen para dirimir 
asuntos o conflictos ejidales entre 
los mismos ejidatarios y no se 
aprovecha para organizarse y 
resolver sus problemas del campo 
y que vengan las autoridades 
aquí a sus reuniones ejidales 
para resolver  sus problemas 
en temas para producir más, yo 
sé que Oscar y su comité que 
ya dio muestras de que saben 
trabajar en sus gestiones con 
transparencia,  y  yo me voy a 
sumar a Oscar en su trabajo 
para que en los próximos años 
sean mejores para Tecuala y 

que tengamos la oportunidad 
para que sus familias estén en 

mejores condiciones para los 
próximos años muchas gracias!..
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los pre tratamientos alcalino y ácido 
diluido en bagazo de agave mediante 
la metodología de superficie de 
respuesta”, de la UAN; 2do. Lugar 
José Marcelo Sandoval Ramírez, 
“Remoción de metales pesados 
presentes en el agua empleando 
columnas empacadas con carbón de 
huesos”, de la UAN y 3er. lugar Noé 
Díaz Briceño, “Pruebas en concreto 
elaborado con pavimento asfaltico 
reciclado como agregado”, del Instituto 
Tecnológico de Tepic.

En el Área de Ciencias de la Salud, 
el 1er. lugar fue para Edith Zulema 

Venegas Acevedo, “Determinación 
de la asociación del polimorfismo del 
codón 72 del gen TP53 con cáncer de 
mama en pacientes del occidente de 
México”; 2do. Lugar Fátima Elizabeth 
Murillo González, “Genotipificacion 
de marcadores moleculares BRCA1 
y ESR1 en mujeres de Nayarit con 
cáncer de mama”, y en 3er. lugar 
Ramsés Rosales Díaz, “Asociación de 
los polimorfismos del gen del receptor 
tipo toll 4 con glaucoma primario de 
ángulo abierto en población mestiza 
del occidente de México”, los tres 
ganadores alumnos de la UAN.

Del Área de Ciencias Sociales 
y Humanidades, el 1er. lugar José 
Hermosil lo Martínez, “Reforma 
energética: naturaleza jurídica de los 
contratos en materia de hidrocarburos”; 
2do. Lugar Amanda Cristina Vázquez 
Zurita, “Actitudes hacia el partido 
revolucionario institucional (PRI), y el 
3er. lugar María Carolina Ruiz López, 
“Transmigrarte: Norma VS Realidad 
¿Cómo debe México cumplir con el 
retoro asistido de transmigrante?, 
todos estudiantes de la Universidad.

En el Área de Ciencias Económico 
Administrativos, el 1er. Lugar Oscar 
Alonso Chávez Escareño, “Las 
microempresas en Nayarit: importancia 
en la estructura económica local”; 
2do. Lugar Jordán Vladimir Tello 
Ibarra “Radiografía a la Estructura 
de los ingresos públicos municipales 
¿capacidad o dependencia financiera? 
estudio de caso TEPIC, NAYARIT 
1999-2013” y 3er. Lugar Carlos David 
Barrón Arreola“Política turística y su 
impacto en el empleo, caso Riviera 
Nayarit”, alumnos UAN.
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* La campaña “Yo No Doy Mordida”, implementada por la 
Confederación Patronal Mexicana (Coparmex) en Nayarit; fue 
puesta en marcha la mañana de este miércoles por el titular 

de la misma Jesús Hernández Preciado y por el Fiscal General 
Edgar Veytia; acompañados del gremio empresarial del Estado.

*Con campaña “Yo No Doy Mordida”…

Premiación del 3er. Encuentro de 
Jóvenes investigadores de Nayarit

Se efectuó la clausura y premiación 
del 3er. Encuentro de Jóvenes 
investigadores de Nayarit, evento 
organizado por la Secretaría de 
Investigación y Posgrado (SIP), bajo 
el patrocinio del Consejo Nacional de 
Ciencia y Tecnología (CONACYT).

En el evento Rubén Bugarín 
Montoya, secretario de Investigación 
y Posgrado en su mensaje resaltó 
el esfuerzo, dedicación y trabajo 
efectuado por parte de los estudiantes. 
“Por el solo hecho de haber participado 
ya son ganadores, también porque 
compartieron con sus compañeros los 
protocolos y avances de los productos 
de cada una de su investigaciones 
en los diferentes rubros”, agregó.

Conjuntamente, agradeció el apoyo 
brindado por parte del CONACYT, 
así como a las siete instituciones de 
Educación Superior del Estado de 
Nayarit participantes, como la UAN, 
el Instituto Tecnológico de Tepic, la 
Universidad del Valle de Matatipac, 
la Universidad Nueva Galicia, la 
Universidad Pedagógica Nacional, la 
Universidad Tecnológica de Bahía de 
Banderas y la Universidad Vizcaya 
de las Américas, Campus Tepic.

Cabe señalar, que los ganadores 
por área son: Ciencias Básicas 
e Ingenierías, 1er. lugar Abimael 
Iván Ávila Lara, “Optimización de 

Tepic, Nayarit.- En el marco 
del arranque de la campaña 
impulsada por la Confederación 
Patronal Mexicana (Coparmex) 
Nayarit, “Yo no doy mordida”;  
el Fiscal Edgar Veytia, exhortó 
a la población a denunciar a 
todo aquel mal funcionario 
que realice actos como el 
señalado. 

“Por eso debemos alentar la 
cultura de la denuncia, donde 
ponemos a disposición el 066 
y 089, para sus denuncias 

anónimas; incluso, pueden 
acudir a la Fiscalía donde yo 
personalmente los atenderé”; 
informó el Fiscal. 

Desde su inicio, el Gobierno 
de la Gente ha tenido como 
prioridad la seguridad y la 
tranquilidad de las familias 
nayaritas; hoy se ocupa de un 
tema por igual apremiante, el 
combate frontal a la corrupción; 
señaló el Fiscal Edgar Veytia. 

“Estoy convencido que la 

seguridad se debe de ver y 
de sentir; y en Nayarit, es una 
realidad porque se ve y se 
siente”; destacó Edgar Veytia.

Al finalizar el evento, el 
Presidente de la Coparmex 
Nayarit, hizo entrega de un 
reconocimiento al Fiscal 
General Edgar Veytia, en el 
cual destacaban el respaldo 
para el combate a la corrupción, 
además de mantener a Nayarit 
en los primeros lugares en 
materia de seguridad. 

Política

Fiscal	Edgar	Veytia	encabeza	
combate	frontal	a	la	corrupción

Del Área de Ciencias Biológico 
Agropecuarias y Pesquera, el 1er. 
Lugar Oscar Alexandro Fregoso 
Aguirre, “Determinación de tocoferoles 
y carotenoides en el filete y distintos 
órganos de tilapia (oreochromis 
niloticus) alimentada con una dieta 
con inclusión de subproductos de 
mango y Jamaica”; en 2do. Lugar 
Javier Paniagua Herrera, “Importancia 
de las franjas ribereñas para las 
aves en el estado de Nayarit” y3er. 
Lugar Neil Xavier Fonseca Torres, 
“Evaluación de apoptosis y necrosis en 
células moleculares de tilapia nilótica 
(Oreochromis niloticus) expuesta a 
diazinón”, estudiantes de la UAN.

Es importante señalar, que a 
los ganadores se les otorgó un 
premio económico, asimismo quienes 
obtuvieron el primer y segundo 
lugar de cada área participarán en 
el Encuentro Nacional de Jóvenes 
Investigadores, que se llevará a cabo 
en la ciudad de Chihuahua, los días 
6 y 7 de noviembre del año en curso.

Cabe resaltar, que en el presídium 
se contó con la presencia de Carlos 
Muñoz Barragán, secretario general del 
Sindicato de Personal Académico de 
la UAN (SPAUAN) y Alberto Madueño 
Molina, director del Fortalecimiento 
a la Investigación.
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Boicotean Ramón Cambero y Rafael Valenzuela 
reunión para sacar nuevos delegados en el PAN
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Miles de burócratas podrían manifestarse en 
la inauguración de la Liga de Beisbol Nayarit

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Arrecia el 
conflicto entre el gobierno del 
estado y el personal sindicalizado 
del Sutsem ante la negativa de 
los diputados priístas de aprobar 
la iniciativa presentada por la 
diputada del PAN, Ivideliza Reyes, 
en el sentido de que deberían de 
sentarse a platicar el gobernador 
Roberto Sandoval y la dirigente 
sutsemista Águeda Galicia Jiménez.

Sobre el tema, el líder de la 
sección V del Sutsem en ésta 
ciudad Sabino Lora Jiménez, 
coloquialmente me dijo que “Y 
que te pareciera Chema que la 
totalidad del personal sindicalizado 
en el estado nos manifestaremos 
en la ceremonia de inauguración 
de la Liga de Beisbol Nayarit, en el 
estadio Revolución. Imagínate a la 

totalidad de la burocracia portando 
pancartas alusivas al conflicto de la 
toma de nota haciéndoles valla al 
gobernador y a los 10 presidentes 
municipales de los municipios que 
participan en la liga beisbolera.

Esto lo estamos valorando 

junto con Águeda, por lo que la 
probabilidad de que esto se haga 
realidad podría estar vigente este 
fin de semana, cuando se inaugure 
la liga beisbolera en esta ciudad 
y donde como ya es del dominio 
popular estarán presentes los 10 
equipos participantes con sus 

respectivos alcaldes”. 

El reportero de esta editorial, 
por haber tenido planeadas sus 
vacaciones con anticipación nos 
encontramos ausentes del terruño 
que nos viera nacer sin embargo 
nos encontramos al pendiente de 

Por: José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Reconoce 
el regidor albiazul Ernesto Alonso 
Llamas Estrada, la perversidad 
con la que vienen actuando en 
todos los municipios la pareja 
siniestra integrada por el ahora 
diputado federal plurinominal 
Rafael Lobo Valenzuela Armas 
y el diputado local Ramón 
Cambero Pérez, al pretender 
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lo que sucede u acontece en la 
tierra de los chuchos bichis. Sin 
embargo hay que reconocer que la 
necedad del gobernador al negarse 
a aceptar un diálogo en forma con 
Águeda, está endrogando a los 
municipios luego que al negarse 
a pagar las prestaciones a que 
tienen derechos los burócratas 
continúan acumulándose y quienes 
vengan después a gobernar se 
encontrarán con una enorme deuda 
por concepto de prestaciones no 
pagadas al personal sindicalizado. 

Y es que recuerdo en una 
ocasión al estar platicando con un 
trabajador al que apodan el Rompe 
Cueros, éste dijo “Fátima ya me 
debe 90 mil pesos por concepto 
de prestaciones a las que tengo 
derecho,  así de grave es el 
problema que se avecina para los 
futuros alcaldes y gobernador en 
el 2017”. Por eso, retomando el 
tema, no hay que dudar ni tantito el 
que haya una mega manifestación 
por parte de la burocracia en el 
estado en la inauguración de la 
Liga de Beisbol Nayarit… cómo 
la vé mi Lalo. 

seguir teniendo secuestrada la 
militancia municipal del PAN.

En este sentido, la parte 
demandante que jefatura 

Clemente Ulloa Arteaga, por 
medio de su hermano Ramón 
de los mismos apellidos así 
como con el regidor Ernesto 
Alonso, y el ex regidor Miguel 
Acosta García el popular 
Burritas, acudieron el pasado 
domingo 26 de octubre al 
casino Pateur, ya que habían 
publicado por medio de internet 
Cambero Pérez, y Valenzuela 
Armas una convocatoria para 
elegir a quienes serian los 3 
nuevos delegados de Acción 
Nacional luego que de acuerdo 
al padrón de militantes, que 
consta de 239 militantes con 
el 10 por ciento del padrón, 

tenían derecho a 3 delegados, y 
como la delegación que preside 
Arnulfo el Tolon González 
Mora no reunió ni siquiera 
a 14 militantes, y en cambio 
Clemente Ulloa conjunto a 
poco menos de 50 militantes, 
había el quórum legal para 
efectuar la asamblea, sin 
embargo, se insiste, la mano 
negra del Lobo Valenzuela y 
Ramón Cambero intervino de 
nuevo para cancelar la reunión, 
dejando afuera del local a los 
seguidores de Clemente Ulloa, 
ya que ni siquiera se dignaron a 
abrir el portón del mencionado 
casino Pateur.

 
Ya en una ocasión el propio 

regidor Ernesto Alonso, nos 
había dicho en entrevista aparte, 
que efectivamente el grupo de 

Ulloa Arteaga, había interpuesto 
una queja de inconformidad 
ante el CEN del PAN, por los 
abusos cometidos por Ramón 
Cambero y el Lobo Valenzuela, 

obteniendo por respuesta que 
iban a llevarse las elecciones 
para elegir al nuevo dirigente 
nacional del partido y que de 
manera posterior se analizaría 
su inconformidad sin embargo 
el tiempo ha pasado y no se 
ha resuelto nada, dejando 
con ello la iglesia en manos 
de Lutero, y es que debido 
a la ambición desmedida de 
quienes mangonean el partido  
en la entidad, el riesgo de 
que se lleve a cabo la mega 
alianza PAN, PRD, PT, y demás 
partidos, podría no realizarse 
ya que desde ahorita, y como 
siempre lo he manifestado, el 
PAN en Nayarit tiene nombre 

y apellido y éste es Antonio 
Echevarría Domínguez; Ramón 
y Rafael, no son sino simples 
gatos del patrón.  


